

## IN MEMORIAM

Quienes realizamos Revista RUEDES queremos dedicar este espacio para honrar a nuestra estimada colega Claudia Coicaud quien brindó su inestimable colaboración como autora y como evaluadora de la revista. Nuestro agradecimiento por su incansable labor desarrollada en el ámbito académico y el recuerdo imborrable de los gratos y productivos momentos compartidos en la Red de Cátedras y Carreras de Educación Especial de las Universidades Nacionales.

Retomamos una reseña que realizaron sus colegas de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco a modo de sentido y merecido homenaje.

### Claudia Marisa Coicaud



Nació en la localidad de Sarmiento provincia del Chubut el 23 de abril de 1965 y falleció el 13 de septiembre de 2018 en Comodoro Rivadavia.

Se graduó como Profesora y Licenciada en Ciencias de la Educación en 1989 en la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco (UNPSJB).

En el transcurso de su carrera de grado desplegó su interés por temáticas inherentes a la educación de personas en situación de discapacidad y a los procesos sociales de exclusión educativa en sus tareas formativas como auxiliar alumna en las cátedras de Pedagogía Especial y Psicología Educacional (entre otras) participando en proyectos extensionistas. Como estudiante, en épocas del advenimiento de la democracia, fue fundadora y miembro titular de comisión directiva del Centro de Estudiantes de F.H.C.S. y formó parte del Consejo Consultivo de la Carrera de Ciencias de la Educación y fue Consejera Académica en el Consejo Directivo de la FHCS (1988-1989) trabajando por la

democratización de los claustros, comprometida con la participación y voto del estudiantado.

A lo largo de su desempeño como docente la Carrera de Ciencias de la Educación como Auxiliar de Primera en la Cátedra de Educación Especial (hasta 1994) y Profesora Regular de la Cátedra Práctica Profesional II ha reunido méritos sobresalientes en docencia, extensión e investigación. Como profesora es reconocida por su trabajo para la formación profesional de los estudiantes, comprometida con sus procesos particulares y necesidades de formación, asumiendo también la responsabilidad de ser directora de tesis de grado.

En el año 1991 participa como miembro del equipo de cátedra de Pedagogía Especial de la reunión inaugural de RUEDES en la Universidad de Buenos Aires.

Cabe destacar que al interior del campo de las Ciencias de la Educación inició una línea de formación profesional e investigación en torno al estudio de la Discapacidad, la educación especial y la inclusión educativa.

Su formación académica fue permanente en el campo de la formación docente, de la psicopedagogía y de la educación especial, graduándose como Licenciada en Psicopedagogía (Universidad de Morón) y realizando estudios de posgrado en la Maestría de Psicología de la Educación de la UBA. Su interés en los procesos de aprendizaje de los niños y niñas con problemas en el desarrollo, la educación especial y la formación docente fue el eje de su desarrollo profesional y de su producción académica que se tradujo en sus trabajos de investigación, de extensión, en publicaciones y presentaciones en reuniones científicas.

Como profesional no docente de la U.N.P.S.J.B. ha trabajado en el equipo que gestó la Dirección de Educación a Distancia dependiente de la Secretaría Académica de la Universidad y ha sido miembro del equipo multidisciplinario de trabajo, realizando tareas de elaboración de materiales de estudio, de capacitación de docentes de distintos niveles del sistema educativo, de capacitación de agentes sanitarios, de formación de docentes en la Licenciatura en Enfermería, promoviendo la creación de dicha carrera a Distancia. Los proyectos y los trabajos de investigación acerca de la modalidad de educación a distancia desarrollados permitieron visibilizar el alto valor institucional de la misma en la Universidad.

La Profesora y Licenciada Claudia Coicaud es reconocida en la UNPSJB por su compromiso democrático demostrado en diferentes cargos de representación y de gestión que desempeñó. Participó en Asambleas Universitarias aportando a la reforma del Estatuto de la Universidad, para garantizar la equidad, la igualdad y la gratuidad en el ingreso de los estudiantes, entre otros temas. Asimismo se desempeñó como Prosecretaria de Extensión (1989-1992) donde apostando a la transferencia de los conocimientos producidos en las cátedras universitarias a la región. Propició la apertura de cátedras

abiertas, la creación de la primera Maestría en Política Social, propuestas de bienestar estudiantil e impulsó la creación del centro de medios audiovisuales.

En la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales ha desempeñado diferentes cargos de representación y de responsabilidades de gestión: Consejera Consultiva Departamento Ciencias de la Educación (1990-1992), Consejera Académica Titular del Claustro Docente Auxiliares (1997-1999, 2001-2004, 2005-2009, 2016-2021), Secretaria Académica (2001-2003), Decana (2009/2013), Vice Decana; a cargo de la Secretaría Académica de la Facultad, (2013/2016).

En estas funciones en las diferentes cargos de representación y de gestión en la FHCS promovió el derecho a la participación estudiantil, el concurso docente como una herramienta de democratización y consolidación de las cátedras y los cargos en la facultad, el fortalecimiento de la investigación y la extensión, la reforma para la actualización de los planes de estudio y la creación de carreras de grado y posgrado.

Asimismo en su accionar en la gestión de gobierno ha sido promotora de instancias de encuentro y diálogo fecundo entre diversos sectores, al tiempo que ha inscripto a la FHCS en espacios colegiados de producción institucional, como el Consejo de Decanos y Decanas y Asociaciones Nacionales.

Fue férrea trabajadora para la defensa de la universidad como un bien público, nacional, democrática, laica y de calidad, que garantizar el derecho a la educación superior. Promoviendo la integración de las sedes en un único proyecto político académico.

En su trayectoria profesional fue evaluadora externa de proyectos educativos nacionales, participó en la elaboración de diseños curriculares jurisdiccionales e institucionales y fue jurado de concursos en universidades nacionales.

Se destacó fuera de los muros universitarios como formadora de formadores, especialmente de la Educación Especial en el I.S.F.D. N° 802 (1989-2009) en carreras de grado y actividades de formación docente continua.

Es reconocida a nivel regional por su labor de orientación y asesoramiento en escuelas públicas en relación a prácticas docentes en procesos de inclusión educativa y por sus aportes a la formación docente. Asimismo por sus contribución en actividades en salud comunitaria en la provincia del Chubut y por su tarea en el campo psicopedagógico en la asistencia y en equipos interdisciplinarios públicos y privados.

Fue defensora de las incumbencias profesionales de los profesores y licenciados en Ciencias de la Educación, fundó con otros colegas el Colegio de Profesionales de la Provincia del Chubut y trabajó intensamente para la promulgación de la Ley Provincial del Ejercicio Profesional.